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E s muy positivo para
el desarrollo del país
que algunas entida-
des financieras es-
tén apoyando la in-

vestigación científica”, afirma el
físico manresano Ignacio Cirac,
mundialmente reconocido como
pionero de la información cuánti-
ca, que ayer pronunció el discur-
so de inauguración de la nueva cá-
tedra Ignacio Cirac-Caixa Man-
resa del Institut de Ciències Fotò-
niques (ICFO). Además del caso
de Caixa Manresa, que aportará
750.000 euros en cinco años para
desarrollar proyectos de física
cuántica, otros bancos y cajas fi-
nancian investigaciones punte-
ras que abarcan desde el estudio
de la evolución humana en Ata-
puerca hasta la investigación bio-
médica más avanzada. “Las enti-
dades financieras están ayudan-
do a impulsar la ciencia en Espa-
ña”, destaca Cirac, que compagi-
nará la dirección de la cátedra
con su cargo de director del Insti-
tuto Max Planck de Óptica Cuán-
tica en Garching (Alemania).

La nueva cátedra se ha fijado
el objetivo de atraer a jóvenes
promesas de la investigación a
Catalunya. ¿Cómo convencer-
les para que vengan aquí y no a
otros países con más renombre
científico?
Hay que conseguir que Catalu-
nya sea atractiva para los talen-
tos jóvenes. Si vienen investiga-
dores jóvenes con talento obten-
drán buenos resultados científi-
cos y eso estimulará que vengan

más investigadores y se obtengan
más buenos resultados. Se está
empezando a crear este círculo,
pero aún falta mejorarlo.

Un segundo objetivo de la cá-
tedra es impulsar investigacio-
nes en información cuántica.
¿Cómo beneficiará esto a los
ciudadanos?
Los resultados prácticos no son
para mañana. Pero del mismo mo-
do que el descubrimiento de las
ondas electromagnéticas repre-
sentó una revolución porque se
sentaron unas nuevas leyes de la
física que abrieron la vía a avan-
ces como el teléfono o la televi-
sión, hoy estamos estableciendo
las leyes de una nueva física que

supondrá una revolución. Aún
no sabemos cómo lo hará, pero la
física cuántica cambiará nuestra
vida. Si me permite una compara-
ción...

Por supuesto.
Antes del descubrimiento de las
ondas electromagnéticas, la co-
municación a distancia se hacía
por carta. Y se intentaba hacer ca-
da vez mejor, con caballos más rá-
pidos, por ejemplo. Pero con las
ondas electromagnéticas llega-
ron nuevas maneras de comuni-
carse a distancia, como el teléfo-
no o la radio o la comunicación
por satélite. Ahora estamos en
una situación comparable.

¿Qué es lo que usted consi-

dera comparable exactamente?
En las últimas décadas hemos au-
mentado la potencia de los orde-
nadores gracias a que hemos tra-
bajado a escalas cada vez más pe-
queñas. Hemos pasado de traba-
jar a escalas de una micra (una
milésima de milímetro) a escalas
de un nanómetro (una millonési-
ma de milímetro). Pero si segui-
mos miniaturizando, las leyes de
la física que explican el mundo a
nivel macroscópico dejan de fun-
cionar y entramos en el reino de
la física cuántica.

¿Qué ocurre allí?
Que las partículas empiezan a ha-
cer cosas que, desde nuestro pun-
to de vista macroscópico, resul-
tan muy extrañas. El punto im-
portante aquí es que, si seguimos
miniaturizando, lo que ganare-

mos ya no será más velocidad al
procesar la información, ya no se-
rá una mejora cuantitativa como
la que hemos tenido en las últi-
mas décadas, sino que se produ-
cirá un cambio cualitativo, una
manera totalmente nueva de pro-
cesar la información. Lo que pue-
da ocurrir a partir de allí es im-
previsible.

¿Le sorprende que sea una
entidad financiera, más que
una empresa, quien financie es-
ta línea de investigación?
En un área de investigación co-
mo la nuestra, en que las aplica-
ciones tecnológicas tardan en lle-
gar, la financiación suele venir de
fondos públicos, más que de em-
presas. Que las entidades finan-
cieras promuevan investigacio-
nes de alta calidad es una buena
manera de contribuir al desarro-
llo del país.c
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LA NUEVA CÁTEDRA

Recibirá 750.000 euros
en cinco años para
desarrollar la ciencia y
la tecnología cuánticas

Cirac, en el Institut de Ciències Fotòniques, sede de la nueva cátedra Ignacio Cirac-Caixa Manresa

PRÓXIMA REVOLUCIÓN

“Estamos estableciendo
las leyes de una nueva
física que supondrá una
revolución”

Ignacio Cirac
Físico cuántico, director de la nueva cátedra Ignacio Cirac-Caixa Manresa
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“La física cuántica
cambiará nuestra vida”


